

Krippenweg - das heißt: Mache dich auf!

Nicht nur von Ort zu Ort,
sondern auch von Moment zu Moment.
Von außen nach innen.

Jede Krippe erzählt vom gleichen Wunder -
und doch immer in einer anderen Gestalt.
Die eine ist reich geschmückt, die andere eher schlicht,
aber alle führen sie zum selben Geheimnis hin:
Gott wird Mensch.

In einem kleinen Kind,
das nichts besitzt und doch alles schenkt.
In einem Stall,
der arm ist und doch voll Licht.

Wenn du dich auf den Weg machst,
lass dich nicht nur von Äußerlichkeiten leiten,
sondern von der Frage:
Wo wird Gott in meinem Leben Mensch -
leise, unscheinbar, mitten im Alltag?

Vielleicht entdeckst du auf diesem Weg,
dass jede Krippe ein Spiegel ist.

Ein Bild davon,
wie Gott dir nahe sein will.

So wird der Weg von Krippe zu Krippe
zu einem Weg des Herzens.

Und vielleicht findest du am Ende nicht nur das Kind,
sondern auch ein Stück Frieden in dir selbst.

(Propst Andreas Möhlig)

Der Krippenweg Kornelimünster ist eine Initiative der Propstei-
gemeinde St. Kornelius, der Evangelischen Gemeinde Korne-
limünster-Zweifall und der Benediktiner in Kornelimünster.

Mit freundlicher finanzieller
Unterstützung des Förder-
vereins St. Kornelius
(Korneliusverein).



Krippenbau

Krippen sind eine der schönsten Erfindungen von gläubigen Menschen. Sie sind nicht selten wahre Kunstwerke. In sie haben Krippenbauer ihre ganze Phantasie und Liebe hineingesteckt, noch mehr aber vom Glanz, von der Sehkraft und Innigkeit ihres Glaubens.

Sie verkünden auf ihre unverwechselbare Weise das Evangelium, die Botschaft des Glaubens.

Wir danken allen Krippenbauenden in Kornelimünster,
dass wir die frohe Botschaft von der Menschwerdung
Gottes neu sehen dürfen.



Friedenslicht aus Betlehem

Auch in diesem Jahr bringt die Pfadfinderinnenschaft St. Georg (PSG) das Friedenslicht aus Betlehem nach Kornelimünster.

Bereits ab dem 18.12.2025 können während der Öffnungszeiten bis zum 06.01.2026 an allen Stationen des Krippenweges mitgebrachte Kerzen und Laternen an der Flamme des Friedens entzündet werden. Durch die Weitergabe an Nachbarn und Freunde wird das Licht zu einem wahren Friedenszeichen in unfriedlichen Zeiten.

Öffnungszeiten

Die Kirchen und Kapellen sind täglich ab Heiligabend bis Mariä Lichtmess (2. Feb.) tagsüber geöffnet.

St. Kornelius & Antoniuskapelle ist bereits ab dem 1. Dez. mit wechselnden szenischen Gestaltungen geöffnet.
Die Krippe in der evangelischen Kirche kann vom 25.12. bis 11.1. sonntags von 12.00 - 16.00 Uhr und werktags "Auf gut Glück" besucht werden.

Etwige Änderungen unter:
<http://krippenweg.kornelimuenster.eu/>

Bild- und Textnachweis

Bild auf dem Deckblatt: Darstellung einer von Pater Albert Altenähr auf eine Schiefertafel des alten Kirchendachs der Abtei gezeichneten Krippenszene. Die Tafel liegt im Klostergarten der Abtei; Text auf dem Deckblatt: Schlickmann/Cooper: „Alle dürfen zu dir kommen“

Krippenweg Kornelimünster



vom 24. Dez. 2025
bis 2. Feb. 2026

Sich auf den Weg machen,
aufbrechen ist riskant, gefahrvoll,
immer mit Ungewissheit verbunden.

Altes zurücklassen, verlassen, loslassen,
um etwas Neues zu entdecken.

Aufbrechen heißt: neu beginnen,
neue Schritte wagen,
Neuem begegnen.

Den unbekannten Weg beschreiten bedeutet:
Sich neu orientieren,
Dinge anders betrachten,
Menschen, die man schon lange kennt,
mit anderen Augen zu sehen,
tiefer zu erkennen.

Den Weg zum Geheimnis
der Weihnacht wagen heißt:
an der Krippe sich selbst begegnen,
und GOTT.

